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A Prefeitura de Goioerê,
através da Secretaria de
Educação, informa que as
aulas presenciais na rede
municipal seguem suspensas
de forma temporária e por
tempo indeterminado. De
acordo com a secretária Aline
Batista, as aulas seriam
retomadas nesta terça-feira,
mas devido ao aumento de
casos da Covid-19 na
cidade, inclusive com várias
mortes, o  processo foi
suspenso.

Aulas presenciais
seguem suspensas

Mesmo com o tempo
mais frio e sem chuvas, a
dengue vem avançando em
toda a região Comcam, que
congrega um total de 25
municípios. O aumento de
casos tem preocupado as
autoridades de saúde dos
municípios, uma vez isso se
dá em uma época que se
espera que os números da
doença caiam.

Dengue avança, mesmo com frio
e estiagem: todo cuidado é pouco

O município de Quarto
Centenário recebeu nesta
segunda-feira, equipamentos
e materiaisesportivos repas-
sados pelo governo estadu-
al. No total mais de 200 itens
foram repassados ao muni-
cípio, com o objetivo de fo-

Quarto Centenário recebe equipamentos e
materiais esportivos do governo estadual

mentar o desenvolvimento
esportivo na cidade.O pre-
feito Akio Abe está agrade-
cendo ao deputado Márcio
Nunes, que fez toda a arti-
culação e conseguiu a libe-
ração dos materiais.

O Hospital Santa Casa
de Goioerê iniciou na ma-
nhã desta segunda-feira,
uma campanha para ar-
recadação de vários pro-
dutos para atender paci-
entes internados com Co-

Santa Casa pede doação de leite, fraldas, talco
e água de coco para pacientes com Covid-19

PÁGINA 05

vid-19.  Entre os produ-
tos, água de coco, leite
pasteurizado, fraldas ge-
riátricas, talco, óleo de
girassol e rolo TNT para
confecção de aventais.

Para auxiliar no combate à Covid-19, a Prefeitura de
Moreira Sales está solicitando de oficinas, funilarias,
empresas em geral e até mesmo de proprietários rurais,
o empréstimo de cilindros de oxigênio. O prefeito
Rafael Bolacha explica que a prefeitura tem contrato
com a empresa que fornece o produto, no entanto faltam
botijões para acondicionar o gás. “Nós precisamos da
ajuda de todos, pois só assim poderemos dar segurança
no atendimento às pessoas infectadas com a Covid-19
no município”, disse.

Sem cilindros de oxigênio, prefeito de
Moreira Sales faz apelo à população

GOIOERÊ

Está agendado para o dia
15 do próximo mês de junho, a
divulgação do resultado do
vestibular da UEM – Univer-
sidade Estadual de Maringá,
encerrado ontem. Em Goioe-
rê, 173 candidatos participa-
ram das provas, a maioria bus-
cando uma vaga no curso de
Física Médica, que será ofer-
tado a partir deste ano no
município.

UEM divulgará
resultado do
vestibular no

próximo dia 15
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Sindicatos começam discutir datas
e horários especiais do comércio
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AVISO DE TOMADA DE PREÇOS  Nº. 010/
2.021

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA NA EXECUÇÃO DE AMPLIAÇÃO
E ADEQUAÇÕES NA UNIDADE DE
ACOLHIMENTO. Valor R$-58.004,66.

Horário: 09:00 horas. Data: 10/06/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 24 de maio de 2021.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS  Nº. 011/
2.021

OBJETO: CONTRATAÇÃO de empresa
especializada para EXECUÇÃO DE TRAVESSIA DE
BUEIRO DESTRUTÍVEL NA BR 272, Município de
Goioerê-Pr. Valor R$-344.779,48.

Horário: 14:30 horas. Data: 10/06/2021.
Informações: fone (44) 35218924, disponível no site

www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 24 de maio de 2021.

Quarto Centenário recebe equipamentos e
materiais esportivos do governo estadual

O município de Quarto
Centenário recebeu nesta
s e g u n d a - f e i r a ,
equipamentos e materiais
esportivos repassados pelo
governo estadual. No total
mais de 200 itens foram
repassados ao município,
com o objetivo de fomentar
o desenvolvimento
esportivo na cidade.

O prefeito Akio Abe está
agradecendo ao deputado
Márcio Nunes, que fez toda
a articulação e conseguiu a
liberação dos materiais.
“Nossos agradecimentos ao
deputado Márcio Nunes.
Essa conquista só foi possível
com o apoio dele”, disse o
prefeito.

Akio cita que mesmo o
ginásio de esporte da cidade
estando em reforma, não
podendo ser utilizado a
prática es portiva, o

As doações foram feitas pela Paraná Esporte, com apoio do deputado Márcio Nunes

município segue buscando
se fortalecer no setor,
inclusive garantindo estes
materiais.

“Infelizmente a pandemia
não está permitindo a

realização de atividades
físicas, mas cremos que em
breve essa situação estará
resolvida.”, disse.

Estiveram presente no ato
da entrega dos materiais, o

prefeito Akio, a secretaria
de Educação, Viviane Bizetti,
o presidente da Câmara
,’Valdir do Porto 3’ e os
vereadores Silvio Bessani,
Gilberto Mendes, Alécio
Magão, Jhonny do Ennio,
Gelson Caires e Lucina
Molina.Santa Casa pede doação de leite, fraldas, talco

e água de coco para pacientes com Covid-19
O Hospital Santa Casa de

Goioerê iniciou na manhã
desta segunda-feira, uma
campanha para arrecadação
de vários produtos para
atender pacientes internados
com Covid-19.

Entre os produtos, água
de coco, leite pasteurizado,
fraldas geriátricas, talco, óleo
de girassol e rolo TNT para
confecção de aventais.

As doações também
poderão ser feitas através de
depósito bancário, cujos
recursos serão para
confecção de lençóis. Nesse
caso, a conta é a seguinte:
Caixa Econômica – agência
0966 – operação 003 – conta
corrente 1367-3.

A conta PIX para depósito
é a seguinte: CNPJ

As doações poderão ser feitas em produtos e também depósito bancário

75.887.471/0001-62.
O Provedor da Santa

Casa, Ademir Antonio de

Lima, agradece antecipado as
doações. Ele cita que o
aumento de casos da Covid

acaba elevando o consumo
de produtos no hospital, razão
da realização da campanha.

Restrições
A Assembleia Legislativa

do Paraná amplia medidas de
restrições em razão do
aumento de casos de Covid-
19. A ato restringe o acesso
de visitantes à sede do Poder
Legislativo e limita o número
de servidores em  Comissões,
blocos, lideranças partidárias
e gabinetes parlamentares.
Aos servidores que não
realizarem o trabalho
presencial caberá o
teletrabalho. Novas medidas
poderão ser editadas caso
haja alteração nas medidas
adotadas pelos governos
estadual e municipal.

Sustentabilidade
O Prefeito de Foz do

Iguaçu, Chico Brasileiro
(PSD), informou que está em
tratativa com a Caixa
Econômica Federal para
iniciação de um programa de
operação de crédito para
compra de ônibus para
prefeitura. “A operação de
crédito que já está bem
encaminhada para que
possamos comprar ônibus
modernos, de preferência os
ônibus elétricos para que Foz
do Iguaçu tenha ônibus
sustentáveis. Os moradores
precisam de um bom serviço
com conforto e segurança,

Aulas presenciais
O deputado estadual e líder na Assembleia Legislativa

do Paraná, Hussein Bakri (PSD) reforçou a importância da
retomada às aulas presenciais com cuidado e atenção ao
protocolo sanitário de prevenção contra o coronavírus.
“627 escolas estaduais estão retomando esta semana as
aulas presenciais somando-se às outras 200 em
funcionamento há duas semanas. Esse retorno é
importantíssimo para que o aprendizado e o desenvolvimento
de milhares de jovens não seja comprometido. Com os
devidos cuidados e a conscientização de todos logo
superaremos essa pandemia”, disse Bakri.

preferencialmente, em ônibus
que não poluem o meio
ambiente”, disse o prefeito.

Modelo de pedágio
O presidente da

Assembleia, deputado
Ademar Traiano, destacou a
mobilização dos paranaenses
tendo à frente a Assembleia
Legislativa, os setores
produtivos representados pelo
G7 e principalmente pelas
ações do governador Ratinho
Júnior, pela mudança no
modelo de pedágio que terá
tarifa mais baixa e mais obras.
“Ninguém mais aguentava
transitar em estradas precárias
pagando uma tarifa abusiva”,
disse Traiano.

Caixa agro
O deputado federal

Ricardo Barros confirmou que
Santo Antônio da Platina
ganhará em breve uma nova
agência da Caixa Econômica
Federal, além da já existente.
A unidade será especializada
em agronegócio.“O
agronegócio é a principal força
econômica do Paraná, nosso
campo gera empregos, renda
e produz com tecnologia de
ponta. As novas unidades
especializadas da Caixa vão
assegurar crédito mais rápido
e fácil para os produtores
paranaenses”, disse Ricardo
Barros.
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Aulas presenciais seguem suspensas por
tempo indeterminado na rede municipal
A Prefeitura de Goioerê,

através da Secretaria de
Educação, informa que as
aulas presenciais na rede
municipal seguem suspensas
de forma temporária e por
tempo indeterminado.

De acordo com a
secretária Aline Batista, as
aulas seriam retomadas nesta
terça-feira, mas devido ao
aumento de casos da Covid-
19 na cidade, inclusive com
várias mortes, o processo foi
suspenso.

Aline cita que apesar de
haver aulas presenciais, ficam
mantidas as atividades em
caráter remoto e online, bem
como a entrega de atividades
para serem levadas para casa.
“Estamos passando por um
momento muito complicado
e precisamos tomar os O prefeito Betinho Lima e a secretária Aline: volta às aulas estão suspensas

cuidados devidos”, diz ela.
Enquanto a situação não

seja amenizada, as escolas
da rede municipal de Goioerê
vão funcionar apenas com
atividades administrativas. Já
os profissionais com
comorbidades seguem
trabalhando em regime home
office.

O prefeito Betinho Lima
cita que a decisão de
suspender o retorno das aulas
presenciais é de suma
importância para o bem da
coletividade e garantia da
saúde de todos os
envolvidos, especialmente

dos alunos e professores.

REGIÃO: - As aulas
presenciais também estão
suspensas nas cidades de
Moreira Sales, que foi um
dos primeiros municípios a
retomar as atividades no
início do mês.

Aulas suspensas também
em Quarto Centenário, além
de Janiópolis. “A situação
não é boa para ninguém e
creio que essa decisão de
suspender as aulas
presenciais foi a mais
acertada”, diz o prefeito Akio
Abe, de Quarto Centenário.

Gripe: segunda fase da campanha de
vacinação segue com baixa adesão
Segue, mas com baixa adesão,

a segunda fase da Campanha de
Vacinação contra a Gripe. A
campanha foi iniciada no último
dia 11, incluindo nesta etapa,
professores e pessoas com mais
de 60 anos para serem
imunizados.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde de Goioerê,
as pessoas que integram o
público-alvo precisam se
vacinar. Na primeira fase os
índices ficaram abaixo dos
estimados pela Regional de
Saúde.

Existe o argumento de que a
baixa adesão, em especial para
pessoas idosas, é a necessidade
de esperar ao menos 14 dias
após a vacina de combate à
Covid-19.

Para a vacinação é preciso
apresentar documento de
identificação com foto e o cartão
de vacinação. Para  os
professores é obrigatório que
eles também tenham em mãos
uma declaração do local de

A saúde pede para que ao público alvo procure pelo imunizante

trabalho que comprove o
exercício profissional. A
segunda fase da Campanha de
Vacinação contra a Influenza
encerra no dia 10 de junho.

A terceira fase irá vacinar

integrantes  das forças de
segurança e sa lvamento,
pessoas com comorbidades,
condições clínicas especiais ou
com deficiência permanente,
caminhoneiros, trabalhadores de

transporte coletivo rodoviário,
trabalhadores portuários ,
funcionários do sistema de
privação de liberdade e
adolescentes em medidas
socioeducativas.
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UEM divulgará resultado do
vestibular no próximo dia 15
Está agendado para o dia 15

do próximo mês de junho, a
divulgação do resultado do
vestibular da  UEM –
Universidade Es tadual de
Maringá, encerrado ontem. Em
Goioerê, 173 candidatos
participaram das provas, a
maioria buscando uma vaga no
curso de Física Médica, que
será ofertado a partir deste ano
no município.

Para a realização do
vestibular, a UEM seguiu um
rigoroso protocolo de
biossegurança aprovado
previamente pela Secretaria de
Estado da Saúde do Paraná.
Segundo a  comissão que
organizou o vestibular, houve
presença de 53,73% dos 14.273
inscritos. O número de faltosos
foi de (6.604 pessoas).

De acordo com Maria Raquel
Marçal Natali, presidente da
Comissão Central do Vestibular
Unificado, o que pode justificar
o grande número de faltosos
são: as inseguranças econômicas

O vestibular se encerrou ontem: quase a metade dos
 inscritos não compareceu para fazer as provas

Moreira Sales pede até para oficinas cilindro de
oxigênio para socorrer pacientes com Covid-19

Para auxiliar no combate à
Covid-19, a Prefeitura de
Moreira Sales está solicitando
de oficinas, funilarias, empresas
em geral e até mesmo de
proprietários rurais , o
empréstimo de cilindros de
oxigênio.

O prefeito Rafael Bolacha
explica que a prefeitura tem
contrato com a empresa que
fornece o produto, no entanto
faltam botijões  para
acondicionar o gás. “Nós
precisamos da ajuda de todos,
pois só assim poderemos dar
segurança no atendimento às
pessoas infectadas com a
Covid-19 no município”, disse.

Rafael lembra que o oxigênio
da indústria salva vidas e pede a O apelo está sendo feito para socorrer pacientes que estão no pronto atendimento

parceria de empresas e outros
segmentos da sociedade, para
que possam ceder
temporariamente o item, que
apresenta grande falta nos
hospitais que atendem
atualmente pacientes com fortes
sintomas da Covid-19.

“Pedimos a colaboração de

todos que possam ajudar, seja
com qualquer quantidade de
cilindros que tiverem
disponíveis. Vale lembrar que
as empresas estarão apenas
emprestando os itens, e que
ass im que tudo es tiver
controlado a  gente  faz a
devolução”, citou.

e de saúde pública causadas pela
pandemia da Covid-19, a
divulgação do resultado final do
Processo de Avaliação Seriada
(PAS) e a transferência da
aplicação de provas de Curitiba
para Ponta Grossa, em razão do
cumprimento de um decreto da
capital.

Os cursos de graduação
presenciais mais concorridos,
conforme dados da CVU, foram:
Medicina (271,52 candidatos
para cada vaga universal),
Odontologia (25,21/vaga
universal), Psicologia (23,05/
vaga universal), Direito matutino
(21,86/vaga) e Arquitetura e

Urbanismo (21,85/vaga
universal).

No domingo as questões
foram sobre conhecimentos
gerais e houve redação. Ontem
foram abordados conhecimentos
específicos, língua portuguesa
e literatura (língua portuguesa e
língua estrangeira).
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Dengue avança, mesmo com frio
e estiagem: todo cuidado é pouco

Mesmo com o tempo mais
frio e sem chuvas, a dengue
vem avançando em toda a região
Comcam, que congrega um total
de 25 municípios.

O aumento de casos tem
preocupado as autoridades de
saúde dos municípios, uma vez
isso se dá em uma época que se
espera que os números da
doença caiam.

Em Goioerê , segundo
informações da Vigilância
Sanitária , os  agentes  de
endemias seguem visitando
residências e orientando a
população sobre os cuidados
básicos para se evitar a doença.
Até o momento, 9 casos estão
confirmados.

Boletim da Secretaria de
Estado da Saúde, divulgado na
quinta-feira, aponta que na última
semana, 130 novos casos de
dengue foram registrados na
região. Até agora são 1.858 A saúde alerta para que a população tome todos os cuidados possíveis para evitar a doença

confirmações acumuladas e
5.056 notificações.

Ainda de acordo com o
boletim, os municípios com
mais número de casos são
Campina da Lagoa, com 779
confirmações e Ubiratã, com

Sindicatos começam discutir datas
e horários especiais do comércio
Já está em fase de

negociação a Convenção
Coletiva de Trabalho – CCT
- 2021/2022 do comércio
de Campo Mourão e região.
A primeira reunião para
discutir o assunto aconteceu
na última terça-feira.

De acordo com as
informações, o Sindicato dos
Empregados no Comércio
(Sindecam) já apresentou
documento de 14 folhas, com
cerca de 160 reivindicações.
As propostas estão em
análise, inclusive contendo o
calendário de datas e horários
especiais.

Entre as propostas
apresentadas, uma que
propõe o funcionamento do
comércio até às 22 horas na
sexta-feira que antecede o
próximo Dia dos Namorados
(12 de junho). Neste ano, a
data especial cai no segundo
sábado do mês, quando o
comércio funciona das 9 às
17 horas.

Para o mês de agosto, a
proposta prevê o
funcionamento do comércio
até às 22 horas na sexta-
feira que antecede o Dia dos
Pais. Na sábado, o comércio
também vai funcionar das 9
às 17 horas.

Já em setembro, a
proposta pede o
funcionamento do comércio
até às 22 horas no dia 11,
véspera do Dia das Crianças
(e feriado comemorativo da
Padroeira do Brasil).

O calendário elaborado

A reunião dos sindicatos aconteceu na quinta-feira passada

pelas entidades empresariais
prevê a realização da Black
Friday em novembro, com o
funcionamento do comércio
em horário especial nos dias
26 (sexta-feira – até às 22
horas) e 27 (sábado – até às
17 horas).

Já para o  mês de
dezembro, foi proposto a
abertura do comércio à noite
(até às 22 horas) a partir do
dia 10, com horário especial
também nos três primeiros
sábados do mês (das 9 às 17
horas).

PRÓXIMO ANO: -
Para fevereiro de 2022
propõem horário especial no
dia 4 para a realização da
promoção Campo Mourão
Liquida. Para o mês de março
foi sugerido o funcionamento
em horário especial na
véspera do Dia Internacional
da Mulher. Já para o mês de
março do próximo ano

propõem horário especial no
sábado que antecede a
Páscoa.

O funcionamento das 9
às 22 horas também é
proposto para a sexta-feira
que vai anteceder o Dia das
Mães de 2022. No sábado,
as lojas vão abrir das 9 às 17
horas.

FERIADOS: - Uma das

739.
Na Comarca, depois de

Goioerê, Moreira Sales aparece
com mais casos: 6 e Rancho
Alegre D’Oeste com 2. Em
Quarto Centenário não há casos
da doença.

novidades introduzidas na
proposta das entidades
empresariais é a
possibilidade do
funcionamento do comércio
nos feriados do Dia da
Independência (7 de
setembro), da Proclamação
da República (15 de
novembro) e do Mártir da
Independência/Tiradentes
(21 de abril).



Indústria mineral introduz R$ 25,5
 bilhões na economia do Estado

Em número de estabelecimentos e de empregos, as indústrias de extração mineral e a de produtos
 de minerais não metálicos participaram, em 2019, com 4,63% dos empregos industriais

(31.383 empregos) e com 8,64% dos estabelecimentos industriais (2.937 estabelecimentos).
Os segmentos da

indústria mineral do Paraná
participaram com R$ 25,52
bilhões na economia do
Estado em 2019, último
dado disponível. O montante
corresponde a 8,17% do
Valor Adicionado Fiscal
(VAF) do Paraná, que soma
a Fabricação de Coque, de
Produtos Derivados do
Petróleo e de
Biocombustíveis (7,04%);
Fabricação de Produtos de
Minerais Não Metálicos
(0,80%); e Indústrias
Extrativas de Minerais
(0,33%). Os dados são do
Informe Mineral 05/2021,
divulgado pela Divisão de
Geologia – Diretoria de
Gestão Territorial – do
Instituto Água e Terra (IAT).

A extração de minerais
não metálicos está presente
em 165 municípios e
praticamente toda a
produção primária é
transformada no próprio
Estado. Em número de
estabelecimentos e de
empregos, as indústrias de
extração mineral e a de
produtos de minerais não
metálicos participaram, em
2019, com 4,63% dos
empregos industriais (31.383
empregos) e com 8,64% dos
estabelecimentos industriais
(2.937 estabelecimentos).

Na Fabricação de
Produtos de Minerais Não
Metálicos, foram 282 os
municípios paranaenses com
participação no Valor
Adicionado Fiscal (VAF),
com destaque para Rio
Branco do Sul (27,22%),
Balsa Nova (10,99%),
Campo Largo (10,35%),
Adrianópolis (5,81), São
José dos Pinhais (5,63%),
Curitiba (4,49%), Colombo
(4,04%), Almirante
Tamandaré (3,86%), São
Mateus do Sul (2,89%),
Castro (1,63%), Itaperuçu
(1,49%), Maringá (1,27%),

Rio Negro (1,23%),
Cascavel (0,98%) e Ibiporã
(0,97%).

Na composição do Valor
Adicionado Fiscal (VAF) das
Indústrias Extrativas de
Minerais (R$ 1,02 bilhão), a
Extração de Minerais Não
Metálicos é responsável por
69,75%, e está presente em
165 municípios. A Extração
de Petróleo e Gás Natural
participou com 20,76%,
referentes à exploração do
xisto pirobetuminoso.
Também há exploração de
ouro e prata em Campo
Largo.

A Extração de Carvão

Mineral corresponde a
3,38%, em Figueira, e as
atividades de apoio à
Extração de Minerais com
1,75%, presentes em sete
municípios.

Em 2019, o  Valor
Adicionado Fiscal (VAF) da
Fabricação de Produtos de
Minerais Não Metálicos (R$
2,5 bilhões) correspondeu a
3,52 vezes o VAF da
Extração de Minerais Não
Metálicos (R$ 0,71 bilhão),
ou seja, a transformação da
matéria-prima mineral
resultou em 3,52 vezes o
VAF do insumo mineral, mais
serviços tributáveis pelo
ICMS.

UEM vai trabalhar com projeto internacional
 de Matemática para deficientes visuais

A Universidade Esta-
dual de Maringá (UEM)
firmou acordo com a
Teachers College, da
Universidade Colum-
bia, dos Estados Unidos,
com apoio financeiro da
Fundação Lemann, para
trabalhar a questão da
equidade para pessoas
com deficiência. Com
pesquisadores de outras
u n i v e r s i d a d e s
envolvidas no programa,
o projeto atende profes-
sores que ensinam Ma-
temática para pessoas
com deficiência visual.

O objetivo será or-
ganizar, com professo-
res do magistério esta-
dual, mudanças no atual

processo de ensino, além
de possibilitar a aprendi-
zagem mais próxima às
demandas de concretude
de conceitos matemáti-
cos para pessoas com de-
ficiência visual.

Oito projetos brasilei-
ros foram selecionados
em 2018 pelo edital Pes-
quisando Ensino e Apren-
dizagem: um Imperativo
de Equidade para a For-
mação de Professores, da
universidade norte-ame-
ricana. Diversas oficinas
ocorreram nos Estados
Unidos, em 2019, com
as equipes e no último
dia 15 de maio foi inici-
ada a primeira de sete
oficinas programadas di-
retamente com 15 pro-

fessores envolvidos no
ensino para pessoas com
deficiência visual  do
Núcleo Regional de Edu-
cação de Guarapuava,
Centro-Sul do Paraná.

Com a parceria da
Universidade Tecnoló-
gica Federal do Paraná
(UTFPR), Campus de
Ponta Grossa, e do Cen-
tro Universitário Guai-
racá (UniGuairacá), de
Guarapuava, os profes-
sores Marcio Pascoal
Cassandre e Elsa Midori
Shimazaki, da UEM, uti-
lizarão uma metodolo-
gia de trabalho oriunda
da Finlândia, conhecida
na Europa e nos Estados
Unidos como Change
Laboratory (Laboratório

da Mudança).
Docente do Departa-

mento de Administração
(DAD), Cassandre é o
executor do projeto na
UEM, além de ser tam-
bém o coordenador do
Escritório de Coopera-
ção Internacional (ECI).
Shimazaki foi professo-
ra do Departamento de
Teoria e Prática da Edu-
cação (DTP) e é docente
do Programa de Pós-
Graduação em Educação
(PPE) da UEM e da Uni-
versidade Estadual do
Oeste do Paraná (Unio-
este).

A metodologia é em-
pregada em vários con-
textos organizacionais e
praticada em diversos

países de todo o mundo.
Cassandre adota essa
metodologia em suas
pesquisas depois de pe-
ríodo em 2012 na Uni-
versidade de Helsinki
(Finlândia), tendo já re-
sultados produzidos e
publicados após a utili-
zação em vários contex-
tos organizacionais na
região de Maringá.

“A metodologia pos-
sibilita a discussão e a
produção de um mode-
lo de ensino-aprendiza-
gem que atenda a neces-
sidade de tornar os con-
ceitos matemáticos abs-
tratos em algo mais con-
creto, principalmente
agora em que os estu-
dantes com deficiência
visual também estão no
ensino remoto”, diz o
professor. “Os próprios
professores, com a nos-
sa mediação, criarão
uma alternativa possível
para as demandas atuais
de sala de aula”.

TERÇA-FEIRA, 25 DE MAIO DE 2021 CONTRA-CAPA


